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打造“ 瑞典帮”基石
随着新上港俱乐部的成立，埃

里克森和他的团队也同时到位，这

位瑞典名帅也堪称上海足球俱乐

部引进的最大牌洋帅，也成为上港

挑战新目标的一大砝码。

主帅对于一个俱乐部的重要

性，从恒大和里皮成功联姻已经显

现无疑。而老江湖埃里克森曾在欧

洲4个国家的联赛有过执教经验，堪

称足坛游侠，而他在富力的成功也

证明了他适合中超的环境，这些都

让上港俱乐部可以放心的把球队交

给这位瑞典主帅。另一方面，埃里克

森并不是一个专研战术的学者教

练，他更像是英超的经理型主帅，在

组织阵容、协调球队上有独到之处，

新成立的上港俱乐部也需要这样一

位经验丰富的“ 管家”。

埃里克森的影响力不言而喻，

最直接的体现也许就在海森是否留

队的问题上。日前，海森刚刚在瑞典

与相恋1 3年的女友完婚，并在接受

媒体采访时表示，虽然这个赛季在

上海有许多不如意，也和俱乐部存

在一些分歧，自己的未来目前还不

确定，但埃里克森入主上港给球队

带来了不一样的契机，“ 过一段时

间，我们再看看会发生什么吧。”

留下这位球队头号射手是上

港备战下赛季的一个关键，而由于

埃里克森的出现，海森留队的可能

性徒增，基本已成定局。此外埃里

克森上任后的外援首签可已经有

了眉目，24岁的瑞典球员雅各布·

约翰逊有望以自由人的身份加盟

上港。目前约翰逊在哥德堡俱乐部

司职防守型后腰，他也有着一定的

进球能力，本赛季在联赛打进4球，

而且自201 3年以来曾3度入选瑞

典国家队。值得一提的是，海森日

前的婚礼上也出现了雅各布·约翰

逊的身影，加上瑞典媒体爆料称他

的下一站将是中超俱乐部，他加盟

上港的可能性非常大。

如果有了海森和雅各布·约翰

逊，加上目前与上港有合约在身的

前瑞典金靴卡里里，埃里克森的

“ 瑞典帮”已见雏形，类似于恒大

的意大利帮，“ 瑞典帮” 将成为上

港下赛季的基石。

引援看重实力和上海元素
尽管目前埃里克森以及外援

都在假期中，但上港俱乐部的转会

引援工作却将迎来较为关键的一

段时期，尤其是像上港这样一家对

来年颇具想法的球会来说，趁着这

段时间补强实力几乎是必需的。如

今关于上港引援的消息非常之多，

尤其是内援方面，不仅盯住了竞争

对手富力，连恒大、鲁能这些豪门

的球员也在上港的视线之内。

作为埃里克森的老东家，富力

不少球员的名字经常与上港引援

联系在一起，除了已经草签合同的

达维之外，张贤秀、姜宁、姜至鹏等

人也被上港相中。孙祥目前已经确

定转会上港，而另两位恒大球员张

琳芃、郜林同样引起了上港的兴

趣，此外泰达的李玮峰、鲁能的杜

威和吕征也进入了上港的视线。

不过在引援方面，俱乐部目前

除了已经签约的球员外，并没有透

露具体目标，总经理隋国扬只是表

示，引援的计划已经有所形成，

“ 转会窗口打开之前，我们一定会

就这个问题有所谋划，而要完成俱

乐部目标，肯定需要更强的团队。

201 4赛季我们失球比较多，后防

线是我们调整的重点，特别是中卫

位置，会多一些考虑。当然其他位

置也有这个问题，我们会尽可能去

加强。”

值得注意的是，无论是已经签

约的孙祥，还是传出消息的姜志鹏、

张琳芃、郜林、杜威乃至李玮峰，都

是与上海足球有着渊源的球员，对

此隋国扬倒是并不避讳，他表示在

外地效力的上海籍球员以及一些曾

在上海效力过的好球员将会是上港

重点考虑的对象。“ 上海是海纳百

川的城市，我们这个俱乐部也是如

此，欢迎全国各地的人才。最近十几

年，我们给全国输送了很多上海籍

的人才，他们家都在上海，如果他们

觉得想要叶落归根，在职业生涯末

期转岗成为教练员，从我们的角度

肯定更加欢迎。”

总经理：把上海足球搞上去
从根宝手中接过俱乐部，上港

集团的目标已经不仅仅站在俱乐

部的层面，同时也把整个上海足球

纳入了责任范围，上港集团董事长

陈戌源在俱乐部成立仪式上就表

示，“ 上海作为国际大都市，必须

有一支与国际大都市相匹配的球

队和俱乐部。上海已经20年没有拿

到足球冠军了。”

在俱乐部的班子中，总经理隋

国扬是一个特殊的角色。之前隋国

扬曾是上海足管中心主任，经历了

上海足球这些年的沉浮，在他看

来，即便如今自己完成了从足协到

上港俱乐部的角色转变，但振兴上

海足球的目标并没有改变，而且搞

好俱乐部和搞好上海足球是统一

的，“ 上海足球是一个整体，无论

是在足协承担管理工作，还是在俱

乐部担任管理层，都是为了一个目

标，这 种 转 变 首 先 是 事 业 的 需

要。”隋国扬说，“ 上海足球需要我

们各个层面的足球界人士、体育以

及社会各界人士共同关注和尽力，

由此把我们上海足球的水平搞上

去，于我本人也是本着这个目的而

来。”

在任职市足球运动管理中心

主任期间，隋国扬亲历了全运男足

U20蝉联山东、辽宁两届全运会冠

军的辉煌，创下中国足球的一大纪

录，而其低调务实的工作态度也给

业内留下了良好口碑，此番上港进

驻，隋国扬一大任务就是帮助俱乐

部适应中超的环境，“ 就我个人而

言，我一直非常关注上海的3支中

超俱乐部球队，如今有这样一个时

机，我想我一定会尽我所能为上港

集团俱乐部能有更好的发展而出

一份力。”

下个赛季，上港与绿地申花的

较量将是上海足球的一大热门话

题，也是双方俱乐部无法回避的挑

战。不过目前上港俱乐部并不想热

点过度集中在与绿地申花的竞争

上，陈戌源在俱乐部成立仪式上还

亮出与绿地集团老总张玉良的私

交，以显示上港与绿地申花良性竞

争的氛围，陈戌源说：“ 上海需要

中超冠军，这肯定是我们未来努力

的方向，而且我和绿地张玉良先生

关系很好，希望通过良性的竞争，

不管是上港还是绿地，早日有一支

上海球队实现这个目标！”

根宝退隐，上港接
盘，上海足球过去一周热
闹非凡。也许更热闹的是
明年，至少球迷怀念上海
足球的“ 闹猛”的喧嚣。

徐根宝的东亚是上
海足球崛起的新势力，如
今这股势力有了更为壮
大的前景，上港正式入主
后，动作频频，孙祥的回
归，加上未来可期待的大
牌引进，确实值得期待。

但不可否认的是，绿
地申花依然是上海足球
的老大，无论从历史积
淀、球迷阵容还是德比战
绩而言，上赛季成绩更好
的东亚都无法匹敌。相信
绿地申花与上港的竞争
将会在来年掀起上海足
坛一股热潮，尽管双方目
前都在淡化这种竞争，但
真到新赛季中超开始后，
这种剑拔弩张、短兵相接
的交锋会激起上海人对
足球那种原始的疯狂和
渴望。

当然无论是绿地申
花，还是上港，都承载着
上海足球的冠军梦，承载
着重现上海足球盎然生
气的责任，他们所有的成
绩，也都是上海足球的成
绩。

2015，上海足球，能
否重回1995？
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上港升级 向着冠军“ 起航”

下赛季有了重金投入，武磊等根宝弟子当能“ 更上一层楼”。


